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□本报记者 卢展晴

《问政珠海》节目 1 月 21
日晚首期开播！管道天然气
难通气、黑臭水体整治等热
点问题一一公开问政。首场
问政，问政代表犀利开问，问
政单位现场作答，节目引起
了较大的社会反响。在昨天
的“2019 珠海两会融媒体演
播室”访谈现场，《问政珠海》
节目同样引来代表委员的关
注。代表委员纷纷点赞称，
该节目为老百姓搭建了一个
与市委、政府之间监督和沟
通的平台；同时建议珠海进
一步畅通政府与群众沟通渠
道，只有让百姓“了解”，百姓
才会“理解”。

点赞：电视问政很“给力”

“问政珠海节目可谓开
启了舆论监督的新方式。”市
政协委员沈继光在节目播出
当晚就高度关注该节目，特

别留意节目里谈及的管道天
然气难通气的问题。“原本是
民生实事，因项目未按时完
成，引起了百姓的误解和质
疑。通过问政代表的尖锐发
问，问政部门对该问题做了
解释和承诺，这便让百姓有
机 会 了 解 问 题 。 只 有 了 解
了，百姓才会理解”。沈继光
强调。

问政珠海节目的主持人
魏磊昨日一同参与访谈。作
为主持人，他坦言，“很欣慰
节目播出第一期，就收到了
不错的效果。节目播出次日
早晨，就收到很多观众的反
馈。金桦城市花园居民一早
给这个新节目点赞，表示节
目播出后次日即看到有工作
人员在小区内加紧解决天然
气问题，效果显著。

建议：利用好12345平台

除 给《问 政 珠 海》点 赞
外，市政协委员陈伟光还强
调，我市应进一步畅通政府
与 群 众 的 沟 通 渠 道 。“ 目
前，市民使用的 12345 热线
就 是 一 个 收 集 民 情 的 好 平

台 。”陈 伟 光 表 示 ，收 集 和
反 映 社 情 民 意 是 人 大 代 表
执行代表职务的方式，也是
政协委员履行职责、发挥作
用的有效形式，建议出台相
关政策，确定人大、政协与
12345 市民服务热线之间的
信 息 联 动 机 制 ，保 证 社 情
民 意 信 息 收 集 的 制 度 化 畅
通 ，从 而 反 过 来 畅 通 政 府
与群众的沟通渠道。“让人
大 代 表 、政 协 委 员 定 期 接
听 12345 市民服务热线 ；完
善 社 情 民 意 信 息 报 送 制
度 ，让 政 府 及 时 了 解 12345
热线的民情信息数据，都是
可以尝试的新方式。”陈伟
光表示。

作为问政珠海节目的问
政代表，市人大代表陈少敏
同样高度肯定了《问政珠海》
节目的价值：“节目增加了老
百姓了解政府的新渠道。建
议节目可以加强与人大政协
的互动，每期问政结束后，都
可以让人大政协介入监督，
政府部门工作是否到位、承
诺有否兑现，代表委员联手
监督，一查便知。”

让百姓“了解”百姓才会“理解”

《问政珠海》首播
引代表委员关注

直播间

政 协 委
员自由发言
阶段，现场气
氛热烈。
本报记者
钟凡 摄

本报讯（记者宋雪梅）
情 侣 路 是 珠 海 独 特 的 旅 游
景观带，对游客和市民都有
非常大的吸引力，然而长期
以 来 情 侣 路 沿 线 停 车 难 问
题却成为旅游“痛点”。为
此，市政协委员权力提案建
议，在情侣路沿线增设停车
场。

权力委员建议，从珠海
渔女西南侧的停车场向南，
穿过山体修建一条约 350 米

的隧道，以承担现有的交通
功能，腾出的珠海渔女至菱
角 嘴 海 滨 泳 场 部 分 约 1500
米长的情侣路，将其中临海
的两车道改造成休闲步道或
步行街，而将靠山边的两条
车道限速，由珠海渔女向海
滨泳场方向单行，用于该路
段旅游大巴及市民休闲车辆
通行及停车之用，能提供约
200个车位。

此外，他还建议将情侣

路临美丽湾沙滩一侧道路的
绿化带拆除或改造，增设停
车车道，供小型车辆纵列或
斜列停泊（咪表收费）；情侣
路香炉湾和各沙滩、驿站附
近道路非临海侧，可参照康
宁路改造做法，将非机动车
道、人行道和外侧绿化带改
造，以增加停车位。权力强
调，情侣路相交道路的改造，
要将路内停车位只增不减作
为设计原则。

市政协委员权力建议：

在情侣路沿线增设停车场

本报讯（记者廖明山 见
习记者王晓君）能够解决人才
的子女教育问题，是留住人才
不可忽略的因素。市政协委
员田艳提出：虽然我市近年来
一直在积极推进中小学教学
配套设施的建设，但基础教育
水平与香港、澳门、深圳、广州
等大湾区的城市相比，依然有
很大的提升空间。田艳认为，
珠海应当进一步提升中小学
教育资源建设和特色建设，助
力珠海留住人才。

田艳表示，我市应从加大
宣 传 力 度 、推 进 教 育 支 持 力
度、加强政策鼓励等几个方面
来提升我市中小学教育资源
建设和特色建设。

首 先 应 加 大 在 人 才 引 进
过程中关于珠海中小学教育
资源的宣传力度。通过制作
专题宣传片、通过传统和新兴
媒体宣传、举办年度高层次人

才论坛专题讲座等宣传“落户
珠海，成就未来，子女教育，我
来关怀”的意识，提升高层次
人才，尤其是青年人才对珠海
中小学教育的信任度和依赖
感。

此外，还应当充分发挥北
京师范大学的本部优势，在珠
海校区建立专门的部门或工
作小组与市政府对接。同时，
积极探讨如何将珠海 10 万多
大学生和中小学建立沟通的
桥梁，充分发挥高等教育的教
育资源和中小学教育资源的
有效衔接。

对 中 小 学 特 色 学 校 实 施
政策鼓励、加大资金投入等措
施也必不可少。比如，建立特
色学校建设专项资金保障机
制，举办高层次的中小学综合
实践活动和竞赛，建立健全中
小学特色建设专任教师聘任
和激励制度。

市政协委员田艳呼吁：

进一步提升中小学
教育资源建设和特色建设

本报讯（记者古春婷）两
会期间，多位政协委员就提高
我市儿童的教育质量，改善儿
童生活环境递交了相关的建
议和提案，委员朱正香、谭海
滨、寻君平、黄华婕、邱华松提
出《关于建设儿童友好型城市
的建议》，陈守红提出《在珠海
建设儿童博物馆的建议》。

建“影响孩子一生”的博物馆

陈 守 红 接 受 记 者 采 访 表
示，建设儿童博物馆是她多年
的设想，也是在儿童教育中很
多家长的心声。这些年虽然
有了长隆海洋世界、湿地公园
等良好的学习活动场所，但远
远不能满足孩子们学习探索
的需要。陈守红表示，国外很
多城市都有儿童博物馆。与
传统的课堂相比，儿童博物馆
的学习，内容由学生选择，时
间由学生控制，将教育目的设
计成展项，弥补了学校教育的
缺陷。美国有 400 多家儿童博
物馆，有儿童博物馆协会和研
究机构。

陈守红表示，博物馆主题
可涵盖航天、航海、信息、天文、
环保等学科，展区鼓励受众与
展项互动，适合 3—12 岁少儿。
陈守红建议在市青少年儿童活
动中心北面打造一个 1万-2万
平方米的儿童博物馆，与儿童
活动中心、图书馆、香山驿站、
梅华城市公园、古元美术馆等
邻近，构筑一个文化圈。建成
后的儿童博物馆将是一个融思
想性、知识性、科学性、操作性
和娱乐性于一体的校外活动场

所，也将会是一座可以影响孩
子一生的博物馆。

在全国树立儿童友好型城
市的典范

朱正香、谭海滨、寻君平、
黄华婕、邱华松五位政协委员
提议：珠海应系统梳理国外相
关城市建立儿童友好型城市
的先进经验，打造一个能够在
全国树立儿童友好型城市的
典范。

据悉，目前，在全球范围内
已有 400多个城市获得“儿童友
好城市”国际秘书处的认证，但
中国大陆迄今为止无一个城市
获此殊荣。2015 年，深圳在全
国率先提出全面建设成为儿童
友好型城市，是国内最早开始进
行儿童友好型城市建设探索的
城市。

朱正香委员认为，珠海建
设儿童友好型城市意义重大。
首先有利于提升城市品质，吸
引人才家庭，助力湾区发展。
通过建设儿童友好型城市实
践，摸索主题性城市建设路径，
也为后续推进青年、老年友好
型城市积累经验，有序推进城
市精细化、品质化提升，贯彻友
好型城市发展理念，满足人民
美好生活的需要。

朱正香委员建议，借鉴深
圳 经 验 ，将“ 儿 童 友 好 型 城
市”建设明确纳入珠海市“十
三五”规划项目库，作为全市
近五年的奋斗目标，并将儿童
友好型城市作为一项系统工
程统筹谋划，有力地推动该项
工作的实施。

多位政协委员关注儿童发展问题

建设儿童博物馆
打造儿童友好城市


